

DISPOSICIONES DE INTERES GENERAL.

En real orden dictada por el ministerio de la Guerra, de acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se dispone que los pagos que sean anticipados reglamentariamente á los jefes y oficiales del ejército, cuando á su fallecimiento no hayan podido cubrirse con el descuento de sus sueldos, si éste empezó y continuó sin interrupción, y en tal concepto sin subsidiaria responsabilidad de los jefes del cuerpo, y si el causante falleció en demostrada insolvencia, el todo ó la parte que reste del anticipo recibido se sufragará por el fondo de entretenimiento del cuerpo á que el mismo perteneciera, y que sólo en el caso de que dicho fondo no cuente con existencias ni con los medios de reunir las de que disponen los batallones activos, sea satisfecho por el capítulo de imprevistos del presupuesto de la Guerra.

En real orden dictada por el ministerio de la Guerra, se dispone que los jefes y oficiales que soliciten pasar á la situación de reemplazo ó á los batallones de reserva ó depósito, por encontrarse enfermos, sean reconocidos por tres médicos del cuerpo de Sanidad militar con asistencia del director subinspector del distrito y del director del hospital militar, verificándose el acto bajo la presidencia del gobernador militar de la plaza.

SUCESOS.

Estados-Unidos de América.

Por el departamento de la Guerra se expidió en Abril último una orden

general cuyo espíritu ha llamado la atención por su trascendencia.

Previenen las ordenanzas de aquel ejército, que las plazas de 2.º teniente se cubran con procedentes de la academia militar, de la clase de sargentos, y de la de paisano.

Con respecto á esta última clase, dispone el párrafo 31 que estén comprendidos en la edad de 20 á 30 años, quedando facultado el secretario de la Guerra para dictar las reglas para la admisión.

En la orden general citada, se circulan nuevas instrucciones que modifican las, hasta entonces vigentes, dictadas en 1.º de Agosto de 1873.

El límite de la edad se fija en 28 años, y se hace el examen más dificultoso; exigiéndose el conocimiento del uso y aplicación práctica de los logaritmos, del álgebra hasta la resolución de ecuaciones, geometría plana y del espacio.

De este modo, el departamento de la Guerra logrará casi en absoluto que los aspirantes de la clase de paisano procedan de los aprobados en los colegios civiles de los Estados.

El número total de las vacantes es hasta ahora de 53, pero parece ser que no pasarán de cinco las plazas cubiertas por procedentes de la clase de paisanos.

Las instrucciones á que se hace referencia son las siguientes:

«1.ª Para tener opción á examinarse se requiere carta de autorización del departamento de la Guerra.

2.ª Ningún candidato será examinado si no está comprendido entre los 21 y 28 años de edad; si á juicio de la Junta no reúne la aptitud física necesaria para el servicio; si tiene alguna deformidad en el cuerpo, ó enfermedad mental; ó si es de malas costumbres.

3.ª La junta inquirirá y hará cons-

tar si es de buena conducta; si es ó nó afecto á la bebida; si es afecto á la Unión de los Estados, y al gobierno de los Estados-Unidos en cuanto legalmente corresponde.

4.ª Satisfecha la junta en todos estos extremos preliminares, procederá á examinar separadamente á cada candidato:

Primero. En el conocimiento de la gramática inglesa; leer y escribir correctamente.

Segundo. Conocimiento de la aritmética y aplicación de sus reglas á los problemas prácticos; conocimiento del uso y práctica de los logaritmos; conocimiento del álgebra hasta la resolución de ecuaciones; conocimiento de la geometría plana y del espacio y elementos de trazado.

Tercero. Conocimientos de la geografía, especialmente de la América del Norte, y de la solución de problemas sobre el globo terrestre, así como de lo que se conoce generalmente como astronomía elemental.

Cuarta. Conocimiento de historia, especialmente de la de este país.

Quinto. Conocimiento de la constitución de los Estados-Unidos, organización de su gobierno y principios generales que regulan las relaciones internacionales.

5.ª La junta considerará el número 8 como máximo de nota en las asignaturas comprendidas en las primera, cuarta y quinta de estas reglas precedentes, y el 10 asimismo en las segunda y tercera; no aprobándose al candidato que no obtenga por lo menos la mitad de dichos números en cada asignatura.

6.ª Las juntas de examen serán nombradas expresamente por el secretario de la Guerra, y se compondrán de cuatro jefes ú oficiales, incluso un médico de sanidad militar, cuyos deberes se limitarán al exámen facultativo.

Las juntas remitirán sus procedimientos al ayudante general del ejército.

\*\*\*

Muy dignos de atención han sido los resultados de los experimentos que se han llevado á cabo en Fort Mouroe, en los días 27 y 28 de Abril con el sistema de torpedos, del teniente de la Armada J. A. Grayelon.

El procedimiento empleado consistía en un cable sin fin tendido desde el fuerte hasta el punto denominado «Rip Raps», situado á 1  $\frac{1}{4}$  milla de distancia, pasando uno de sus extremos por una horqueta, y el otro por el tambor de la máquina operadora.

A dicho cable iba unida una serie de torpedos, pudiéndose situar cualquiera de éstos donde se deseaba, á través del canal; observándose que su mayor número facilitaba el movimiento, debido á su misma propiedad de flotación.

Los torpedos propuestos eran de plancha de acero  $\frac{1}{16}$  p., con un cilindro de aire en cada extremo para aumentar las condiciones de flotación, conteniendo el centro la materia explosiva. Son de dos tamaños distintos, con capacidad para 75 á 150 libras de pólvora, ó su equivalente de otra materia explosiva; considerándose que cualquiera de ellos que estalle á diez pies bajo la quilla de cualquier buque de guerra moderno, bastará para su destrucción completa.

Los medios de explosión consisten: 1.º En aparatos eléctricos puestos en conexión con cada torpedo por alambres aislados.—2.º En un sistema de contacto eléctrico que permite poner los torpedos fuera ó dentro de la acción del operador, según convenga ó sea necesario.—3.º En un sistema de presión que permite cerrar el cebo ó espoleta, para evitar explosiones mientras se manejan los torpedos. Este último medio se ha considerado el más económico por lo poco laborioso.

El sistema permite también situar obstáculos flotantes, que en cualquier momento puedan separarse y sumergirse.

En las experiencias del día 28 se empleó también una doble línea de torpedos, doce en cada una.

\*\*\*

El departamento del material de artillería se está actualmente ocupando de la reforma de cañones de ánima lisa.

La fundición escogida es la de «South Boston Iron Works», á la cual han sido ya enviados cincuenta y cinco cañones lisos de á 10 pulgadas para convertirlos en rayados de á 8 pulgadas de retrocarga, los cuales se han sacado de los fuertes de Bostón y Newport.

El jefe del departamento confía mucho en que se pueda obtener en el país

el material necesario para los nuevos cañones de acero.

Durante el mes de Abril se tomaban disposiciones para la construcción de cuatro piezas experimentales en la citada fundición de «South Boston», siendo probable que uno de ellos sea de acero fundido, otro de hierro con tubo de acero hasta los muñones, otro de hierro fundido reforzado con alambre, y otro de hierro fundido con anillos de acero. Todos ellos serán de retrocarga, sistema de tornillo interrumpido.

También se construirá en dicha fundición un mortero de hierro fundido, de 12 pulgadas, con las siguientes dimensiones: longitud del ánima 108 pulgadas; longitud total, 124; peso, 12 toneladas; carga, 50 á 55 libras; peso del proyectil, 500 á 550 libras.

\* \*

Se observa un interés muy marcado para la rápida construcción de los 750 fusiles con depósito, de cada uno de los nuevos sistemas Hotchkirs, Lee y Chaffee-Beece, pero á pesar de todos los esfuerzos, no podrán estar dispuestos hasta la primavera de 1884, en atención á que su construcción requiere nuevas máquinas.

#### Albania.

Las noticias de este país siguen siendo contradictorias.

A principios de la semana se decía, con referencia á noticias de Scutari y Cattaro, que los insurrectos albaneses habían manifestado deseos de someterse.

Después, no sólo se ha negado tal cosa, sino que se aseguraba que las tropas turcas habían sido derrotadas por los guerrilleros albaneses, y que los malisorís habían copado seis batallones turcos y rechazado con grandes pérdidas á otros cuatro que habían salido á proteger á los primeros.

Despachos más recientes de Constantinopla, que publica *The Times*, dicen, que á pesar de los partes oficiales de los jefes otomanos, la agitación en la Albania vá ganando terreno, y los insurrectos colocándose en situación más ventajosa.

La actitud de las tribus albanesas, que profesan la religión mahometana,

es verdaderamente alarmante, y el gobierno turco ha tenido necesidad de enviar grandes refuerzos al teatro de la guerra civil.

En los alrededores del lago Scutari continúan casi á diario los combates sangrientos.

El general Hafig bajá, que manda las tropas turcas, fué muy desgraciado en los comienzos de la última guerra ruso-turca, y la opinión pública se manifiesta descontenta de verlo encargado de ese mando en circunstancias muy análogas á las de entonces, temiendo que ha de contribuir á producir nuevos conflictos con Rusia.

En fin, periódicos de París publican últimamente nuevas noticias, según las cuales el movimiento de los revoltosos montañeses está á punto de ser dominado.

Añaden que las tropas turcas han derrotado á los insurrectos en toda la línea; que es inexacto cuanto se ha venido diciendo estos días acerca de la situación difícil en que se hallaba el general otomano, y que en todas las escaramuzas que han reñido los insurrectos con las tropas del ejército regular éstas han salido victoriosas siempre.

El general Hazig-Bajá ha arrasado todos los pueblecillos de la parte baja del país que habita la tribu de los castatis y destruido las cosechas, y en aquellos territorios reina la mayor desolación, que contribuirá á que se sometan los revoltosos mucho antes de lo que se suponía.

Como se vé, no es posible darse precisa cuenta de lo que en la Albania pasa.

---



---

#### PRENSA NACIONAL.

---



---

Con el título de «*La Gran parada en Prusia*», publica el *Progreso* el siguiente artículo:

«La gran parada corresponde exactamente á lo que nosotros llamamos una revista, aun cuando su objeto no es precisamente el mismo. No se trata de ofrecer á las poblaciones el espectáculo de una fiesta militar, sino más bien de juzgar del grado de instrucción de las tropas que componen el cuerpo del ejército, revisar el efec-

tivo presente y asegurarse del valor del material con que dichas tropas cuentan para entrar en campaña.

La parada se pasa en el campo, en un terreno amplio y que se preste a la formación y al desfile de grandes masas.

Las tropas forman invariablemente en dos líneas paralelas. La primera está compuesta de infantería, y la segunda por los cuerpos ó institutos montados. Los batallones se colocan en masa sobre un frente de compañía la caballería en columna cerrada y la artillería y el tren en batalla. Cada línea está mandada por uno de los generales de división del cuerpo de ejército.

La caballería desfila al paso, por medios escuadrones y después al trote por escuadrones con distancias. La artillería se presenta primero por baterías, y después por grupos de tres ó cuatro baterías en una sola línea. El tren, siempre poco numeroso, desfila en las mismas condiciones. No forman los médicos, veterinarios ni oficiales de administración militar.

El desfile de la infantería es muy correcto, marcando el paso los tambores del primer regimiento para toda la columna de infantería, sin cesar de tocar un sólo instante; únicamente las músicas se relevan. Cada uno de éstos grupos, en vez de pasar por delante del emperador, gana por una oblicua la derecha de los tambores y se establece sucesivamente enfrente del jefe del Estado.

El desfile de la caballería no ofrece nada de particular ni de notable. La alineación deja mucho que desear, tanto al paso como al trote y los escuadrones marchan algunas veces algo descompuestos; las piezas de artillería no suelen marchar siempre á la misma altura, pero en cambio hay soltura en los movimientos y las distancias se observan generalmente de una manera correcta. En el ejército alemán se observa el prudente principio de que vale más no tener distancias á conservarlas con exceso.

La dirección general del desfile no está determinada por jalones previamente establecidos, sino por dos ayudantes de campo del emperador, que se colocan á cien metros uno de otro, en una línea que pasa á algunos pasos

delante de aquél. Todos los guías deben rozar sucesivamente la cabeza de los caballos de los dos oficiales generales, que guardan una inmovilidad perfecta.

El emperador revista al paso el frente de las tropas que saludan y le siguen con la vista, y se coloca después para el desfile á proximidad de las tribunas, anchurosas, aun cuando improvisadas. A estas paradas concurren habitantes de muchas poblaciones, distinguiéndose en la multitud insignias de diferentes regimientos que componen el cuerpo de ejército, y numerosas sociedades militares que se presentan con sus banderas. Los veteranos licenciados acuden á ver si su regimiento no ha degenerado y se interesan en sus triunfos; esta es una de las consecuencias del alistamiento regional y no carece de valor.

El cuerpo de ejército se coloca en masa y desfila dos veces: la infantería siempre al paso ordinario, y las tropas á caballo, primero al paso y después al trote. El primer desfile de la infantería se ejecuta por compañías con distancias enteras; en el segundo forma cada regimiento una masa compacta, sin el menor intervalo. Esta es una formación sin valor práctico, pero excesivamente imponente y que revela una dificultad vencida. Los comandantes de batallón y los ayudantes de todos los regimientos forman un grupo á caballo que marcha detrás del general que manda la brigada. Unicamente el coronel marcha al frente de su tropa que forma un cuadro compacto. Los soldados que figuran en la parada llevan uniforme absolutamente nuevo, con el cual entrarían en campaña, y que no sale de los almacenes más que para esta solemnidad. Los caballos llevan también sillas y arneses nuevos. Los oficiales aprovechan la parada del emperador, que generalmente no se verifica en cada cuerpo de ejército más que cada seis años, para renovar todo ó parte de su equipo.

Todos los oficiales generales, después de haber pasado por delante del emperador, emprenden el galope y van á colocarse á su derecha dando una vuelta; los jefes de cuerpo hacen lo mismo y se colocan á la izquierda.

Todos ellos permanecen al lado del soberano durante todo el desfile del

grupo que mandan. Esta disposición que permite al jefe del ejército examinar todo lo que despierte su curiosidad y transmitir directamente sus observaciones á los interesados, parece más racional que el sistema que consiste en colocarse enfrente de la persona que pasa la revista.

Ninguno de los jefes superiores lleva escolta, que no existe para nadie, ni aun para el emperador, ni en la parada ni en las maniobras. Los estados mayores son excesivamente modestos. El comandante del cuerpo de ejército que se presenta el primero, sin ser precedido ni de bandas ni de músicas, lleva dos oficiales de ordenes, y todos los demás generales no llevan más que uno. Unicamente es muy considerable el cuartel imperial.

De un artículo que publica el **Boletín de Administración Militar**, con el título de *Conservas de legumbres para campaña*, tomamos los siguientes párrafos:

En la Exposición que tiene lugar actualmente en Londres, se exhiben, por M. Diosy, representante en Inglaterra de la fabrica de C. Prevet y compañía de París, muestras de las legumbres secas y comprimidas que ha empleado el ejército inglés en la última campaña de Egipto.

El procedimiento de fabricación es sumamente sencillo, y bien pudiera ensayarse en España por la Administración militar. Consiste en la desecación y compresión, reduciendo las legumbres á un  $\frac{1}{3}$  de su peso y proporcionalmente en volumen.

Compónese de

32	por 100 de patatas.
28	— — zanahorias.
10	— — nabos.
10	— — coles.
2 $\frac{1}{2}$	— — puerros.
1	— — cebollas.
2 $\frac{1}{2}$	— — apio.
4	— — chirivías.
40	— — yerbas de condimento.

Para preparar un plato de legumbres se toman á razón de 60 gramos de conserva comprimida por litro de agua caliente, dejándolos en ésta durante 30 minutos; después se cuece á fuego lento y se añade sal, pimienta, tocino ó manteca.

Los empaques usuales son en cajas que contienen 20 latas de 8 kilogramos cada una (cada lata equivale á 256 raciones) ó sean 5.120 raciones, siendo su coste de 400 pesetas, ó 25 pesetas el kilogramo.

También se empaquen en cajas con 28 latas de 4 kilogramos (128 raciones), y de 2 kilogramos (64 raciones), aumentando su coste algunos céntimos en kilogramo por el mayor número de latas empleadas.

La administración militar inglesa, suministraba cajas con latas de 8 kilogramos

Empacadas en esta forma, conservan sus propiedades antiescorbúticas durante dos años, siempre que no se agujeree la lata.

Con objeto de facilitar la distribución, las legumbres comprimidas están dispuestas en placas de 14<sup>mm</sup> de grueso, y divididas á su vez por ranuras, como el chocolate, formando tabletas de 9<sup>cm</sup> de lado, que representan 5 raciones.

Vemos, pues, que en un metro cúbico se contienen 40.000 raciones, lo cual es ya por sí sólo de un valor inapreciable en los trasportes, aparte de la necesidad de suministrarlas como complemento de la ración de etapa y preservativo contra el escorbuto.

---

## Prensa Extranjera.

---

Del **Avenir Militaire** tomamos las siguientes noticias referentes al acorazado francés *Amiral Baudin*, buque recientemente botado al agua en Brest:

«Dió principio su construcción en 1877, con el nombre de *Infernal*, y aunque se conceptuaba estaría listo en 1883 es de creer que no se hallará terminado hasta el 1885. Es un acorazado de primer orden, de hierro y acero, sin arboladura, y el primero que montará cañones de 42 cm. y de 75 t., cuyos proyectiles pesan 840 kg. Sus dimensiones son las siguientes: eslora 104 metros, manga 21,34, calado medio 7,86, siendo el desplazamiento en completo armamento de 11.336 t. Llevará dos hélices accionadas por dos máquinas compound, de tres cilindros, que deben desarrollar, empleando el tiro forzado una fuerza de 8.320 caballos indicados:

montará 12 calderas, de tres hornos cada una y podrá llevar en carbones 800 t.

Va dividido en 11 compartimientos estancos, cuyas paredes tienen 8 y 9 mm. de espesor, y se elevan hasta 1,1 metros encima de la línea de flotación; además lleva otros compartimientos longitudinales que dan al sistema una gran solidez. Es de doble fondo en toda su longitud.

La coraza, que es sólo parcial, protegiendo la línea de agua y alrededor de las torres, es de un espesor variable entre 55 cm. al medio y 35 cm. en las extremidades. El peso del blindaje es de unas 3.950 t.

La artillería se compone de 3 cañones de 75 t., instalados en torres á barbeta, de 12 y de 14 cm. en la batería y de 8 cañones revolver en la cubierta, dos de ellos montados en el palo que arbola para señales; llevará además dos aparatos-tubos para lanzar torpedos.

Se confía en que alcanzará una velocidad de 45 millas. Su dotación será de 500 hombres.

El coste del buque, completamente armado no bajará de 15 millones de francos.

Un corresponsal del **Army and Navy Journal**, hace las siguientes reflexiones sobre las causas que motivan la desertión en el ejército de los Estados Unidos.

Las nueve décimas partes de los hombres que se enganchan podrían ganar jornales más elevados trabajando; pero son holgazanes é ingresan en el ejército por evitar el trabajo. Especialmente son recién llegados de Europa que conocen los ejércitos en los cuales no hay más ocupaciones que las operaciones militares. Pero el pequeño ejército de los Estados Unidos tiene otras obligaciones además de la primordial de estar siempre dispuesto á combatir. Colocado en la frontera oriental debe explorar regiones salvajes y desconocidas, abrir caminos, construir carreteras y líneas telegráficas, torcer el curso de ríos, cargar y descargar wagones, etc., etc. He aquí las primeras causas de la desertión.

Añádase á esto que el sueldo se paga por meses, y que el soldado trabajador,

más ó menos voluntario, se encuentra á principio de mes poseedor de una suma bastante crecida para servirle de incentivo á las aventuras. Por otra parte, la desertión no se castiga con pena muy aflictiva. Después de algunos meses de prisión los desertores son enviados á sus cuerpos donde el relato de sus aventuras no contribuye poco á que otros camaradas traten de imitarlos. Por regla general es fácil sustraerse á toda captura cuando se está en la frontera. Hay gentes que sólo se enganchan por hacerse trasportar al Far-West y ganar algunos cuartos antes de hacer otra cosa. Los marineros se enganchan en invierno cuando los ríos del Este están helados, y desertan en la primavera.

Es verdaderamente sorprendente que el ministro de la Guerra no haya tomado medidas verdaderamente eficaces para evitar este gran abuso. Las medidas más indicadas por los escritores americanos que se han ocupado de este asunto, son marcar á los desertores de una manera indeleble y pagar á los soldados por semanas, y mejor por días.

A pesar de que la prensa inglesa trata de atenuar el descontento que se va notando en Egipto, es lo cierto que éste crece y que los ánimos no están muy satisfechos con la acción británica.

Un telegrama dirigido desde el Cáiro á **The Standard** de Londres, dice que se han verificado numerosas prisiones á causa de las cartas amenazadoras dirigidas á los individuos del gobierno, y que Mr. Maxwell, ha presentado la dimisión, lo cual es un síntoma casi tan malo como el de las prisiones.

Posteriormente, se asegura que asciende á más de 100 el número de prisioneros, entre los cuales hay muchos antiguos oficiales del ejército de Arabi-baja y varios funcionarios públicos de religión mahometana.

El corresponsal del mismo periódico en Lisboa, telegrafía á su periódico diciendo, que en vista de la cesión de Whydaw á Inglaterra, el rey de Dahomey ha dado orden al comandante de las tropas portuguesas para que abandone la fortaleza en el plazo de sesenta

días, amenazándole con decapitar á todos los súbditos portugueses en caso de resistencia.

El rey de Dalomey se considera soberano de Whydaw á pesar de que Portugal, Francia é Inglaterra han levantado en distintas épocas, fortalezas cercanas á aquella ciudad, destinadas á proteger los establecimientos comerciales fundados por súbditos de esas tres potencias.

Según el *Algemeine Militar Zeitung*, se trata actualmente en Austria de asimilar á la caballería las baterías á caballo, asignándoles en paz un efectivo muy próximo al de guerra. Cada batería tendrá 6 piezas, 128 hombres y 109 caballos; lo que aumenta un total de 550 hombres y 1.060 caballos y un gasto de un millón de pesetas próximamente.

Se debe formar, además, un nuevo regimiento de artillería, el 14, lo que unido á la creación de la caballería de *laudwehr*, permitirá dar á cada cuerpo de ejército una organización completa que se baste á sí misma. Estos proyectos se presentarán en el año corriente á las Cámaras de dicho país.

## NOTICIAS.

La comisión de codificación militar ha terminado definitivamente la ley de organización y atribuciones de los tribunales de Guerra, de cuyo trabajo se ha hecho entrega al señor ministro de la Guerra.

Noticias de París aseguran que es inexacto cuanto se ha dicho sobre agitaciones en Túnez y predicación de la guerra santa.

Por el contrario, parece que la tranquilidad es completa, y la prueba es que no se ha interrumpido la salida de tropas francesas que vuelven á Europa.

En Curvagh (Inglaterra) estalló el 25, por la noche, una riña entre soldados ingleses é irlandeses, por cuestiones de juego.

Parece que exaltados los ánimos,

después, por la diferencia de nacionalidad, el lance tomó proporciones graves, apelando unos y otros á las armas y entablándose un fuego de fusilería que dió por resultado muertos y heridos.

Las grandes maniobras del ejército italiano tendrán lugar este año en la cuenca del Pó, entre Alejandría y Placencia. Empezarán el 30 de Agosto para terminar el 10 de Setiembre. Los dos cuerpos de ejército que tomarán parte serán colocados bajo los mandos de los tenientes generales Sonnaz y Bariola. Las operaciones serán dirigidas por el general Mezzacapo en calidad de comandante en jefe.

Las maniobras de caballería se verificarán en Lombardia, al Oeste de Milán, del 16 de Agosto al 10 de Setiembre, tomando parte una división entera.

Se ha aprobado en Inglaterra el estado general del ejército regular y auxiliar, comprendiendo 101.468 hombres, 26.010 en las colonias y 61.591 en la India; en junto 165.336 sin contar los oficiales.

La milicia comprende 19.854 en la artillería, 1.449 en ingenieros, 117.575 en infantería y 3.996 en las islas de la Mancha.

El total de las tropas voluntarias de Inglaterra sube á 247.922 hombres.

El emperador Guillermo ha señalado la fecha del 27 de Setiembre, aniversario de la capitulación de Strasburgo, para inaugurar el monumento nacional que ha de elevarse sobre las orillas del Rin, en recuerdo de la guerra de 1870-71 y del restablecimiento del imperio de Alemania.

El emperador asistirá personalmente á la ceremonia, acompañado de todos los príncipes, hombres de Estado y generales que contribuyeron á realizar la unidad alemana.

En Bruselas, la Cámara de diputados ha aprobado el proyecto de ley suprimiendo las exenciones en el servicio militar, de que gozaban los seminaris-

tas, y los alumnos de la Escuela Normal.

El Consejo de Ministros del Kediye, ha decidido adoptar todo género de medidas y hacer toda suerte de sacrificios para terminar la insurrección y acabar, cueste lo que cueste, con las tropas del falso profeta.

Al efecto, ha comunicado órdenes al general Hicks-baja, que manda las tropas que operan allí, y ha decidido formar un nuevo cuerpo de ejército expedicionario que compondrán seis regimientos de infantería y mil *bachibuzks*.

Las últimas noticias dicen que el general Hicks-baja ha regresado á Kartum, y que desde allí anuncia al gobierno que las tribus indígenas están tranquilas, respetan al gobierno y se niegan á hacer causa común con las tropas del falso profeta. Muchos de los partidarios de éste, añade el general inglés, se han sometido á su autoridad, y todo hace creer que el Mahdi se halla en una situación muy desventajosa.

El duque de Cambridge está á punto de resignar sus funciones de jefe superior del ejército inglés, pero no será reemplazado por nadie, porque el gobierno tiene el propósito de proceder de antemano á la reorganización radical de la administración militar.

La *Gaceta* de Colonia anuncia que existe una sociedad secreta en Varsovia, para hacer una propaganda antirusa en Polonia.

Añade que varios oficiales superiores rusos han sido insultados en aquella ciudad.

El gobernador inglés del establecimiento de Sherbre, cerca de Sierra Leona, en la costa occidental de Africa ha emprendido una expedición contra un jefe indígena, á quien se acusaba de oponerse al comercio de los europeos. La lucha entre ingleses é indígenas ha sido, según los telegramas que tenemos á la vista, corta pero muy sangrienta.

El jefe enemigo de Inglaterra ha tenido necesidad de huir precipitadamente ante las tropas británicas, pero éstas y las tribus á ellas aliadas, se han entregado á todo género de excesos en el país conquistado.

Un convoy de armas y municiones que el gobernador general de la India inglesa enviaba al emir del Afghanistan, ha sido cogido por las tribus indómitas de la frontera de aquel país.

Las tropas inglesas que la custodiaban, opusieron desesperada resistencia, pero vieron obligadas á ceder ante la superioridad numérica del enemigo.

Esta noticia ha producido cierta sensación.

Se cree que se mandarán inmediatamente columnas para castigar á los rebeldes del Afghanistan.

---

#### OBRAS RECIBIDAS.

---

LA REVISTA MILITAR ESPAÑOLA, publicará una noticia bibliográfica de todas las obras cuyos autores ó editores le remitan dos ejemplares.

TÁCTICA DE COMBATE DE LAS TRES ARMAS, por el general belga Brialmont, traducida por el teniente coronel capitán de infantería, profesor de las conferencias de oficiales del distrito de Andalucía, D. Eustaquio Gonzalez y Liqueñano.— Sevilla 1883. — Cuaderno primero.

---

#### BIBLIOTECA DE LA REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

##### OBRAS PUBLICADAS.

MATERIAL DE GUERRA (en suspenso), por el Coronel de Artillería D. Eugenio Franco Romero.

COMPENDIO DE UN CURSO DE TÁCTICA GENERAL, por B. Renard, traducido y anotado por el Teniente de Infantería D. Pedro A. Berenguer.

MANUAL ELEMENTAL DE FORTIFICACIÓN DEL CAMPO DE BATALLA, por el Comandante Capitán de Ingenieros D. José Suarez de la Vega.

##### EN PUBLICACIÓN.

LA CAMPAÑA DEL MOSKOWA, por el Teniente de Infantería D. Modesto Navarro.